2020-21 年度R I 会長 ホルガー・クナーク(ドイツ:ヘルツォーかが・ラウエンブルヴ・メルン・RC)第2820地区ガバナー池田正純 (牛久RC)

第2820地区(茨城) 国際ロータリー 第1分区 日立港ロータリークラブ週報



Rotary

日立港ロータリークラブ

2020. 9. 10 第 1957 回例会

会長 小泉浩一 会長エレクト 佐藤邦裕 幹事 内山庄栄

事務局 日立市大みか町 2-28-5 渚会館 TEL 0294-53-6411

毎週木曜日 12:30~13:30

例会場 美かの 日立市大みか町 6-14-12



9月は基本的教育と 識字率向上月間です

会長挨拶

小泉浩一 会長

例会日



会員の皆様、こんにちは。今日より久 しぶりに通常例会を再開する運びと なりました。新型コロナウィルス感染 拡大防止の観点から休会していまし たが、9月3日の理事会で慎重に審議

を行った結果、十分な感染防止策を実践してロータ リー活動を再開することになりました。昨日の茨城 県内感染者数は1名という報告があり感染数はかな り抑えられてきましたが、例会においては、しばら くの間、感染防止対策として、①検温 ②アルコー ル除菌 ③マスク着用 ④大声の禁止 ⑤国歌、R ソング、四つのテストの心の中での唱和等を行って の例会といたします。また可能な限り時間を短縮で きるよう努めていきたいと思います。

そのほか繰り返しのご連絡になりますが、生徒学 生の安全確保のため、9月17日例会に予定されてい たインターアクトクラブ会長・副会長委嘱状交付式 は例会で行わず、会長、幹事、インターアクト委員 長が学校を訪問することになりました。また、米山 奨学生の李さんの例会出席も中止し、奨学金は銀行 振り込みとしました。さらに9月24日の情報集会は 中止としましたが、同日に予定しています比較的新 しく会員になられた方の研修会は開催します。

プログラムの変更に伴いまして、山口プログラム 委員長には大変お骨折りをいただきましてありがと うございました。また、変更になりました米山委員 会の鋤柄委員長、海岸清掃を担当していただきまし た平田社会奉仕委員長、情報集会、夜間例会担当の 今野親睦活動委員長、および各委員の皆様ご協力あ りがとうございました。

10月以降の例会については、プログラムどおりに 進行して行きたいと思いますが、ウィルス感染の状 況によっては、例会の開催を含めプログラムを変更 せざるを得なくなる可能性もありますので臨機応変 な対応をよろしくお願いいたします。10月22日は 地域ボランティア・優良従業員表彰を行います。会 員の皆様には該当者がいらっしゃいましたらご推薦 のほどよろしくお願いいたします。

今日は会員の入会式を行います。(株)日立産業制御 ソリューションズ、佐藤正己会員の交代会員として、 同社総務本部長の木村昌永さんが入会されました。 木村さんどうぞよろしくお願いいたします。

今日のプログラムは、多賀谷会員に卓話を披露し ていただきます。常陽銀行大みか支店はもうすぐ閉 店されるということでたいへん寂しく残念でなりま せんが、楽しみに聞かせていただきたいと思います。 どうぞよろしくお願いいたします。

例会報告

小泉浩一 会長 開会点鐘 国歌斉唱 「君が代」 Rソング 「奉仕の理想」 唱和 「四つのテスト」

本日のビジター紹介 今野紀仁 親睦活動委員長 本日はいらっしゃいません。

今月の誕生日祝い 今野紀仁 親睦活動委員長

佐藤邦裕さん(2日) 塙 宏之さん(11日)

小松茂一さん (27 日)

鋤柄純忠さん(29日)



今月の結婚記念祝い 今野紀仁 親睦活動委員長

湯浅 昇さん(13日) 山田泰雄さん(28日)

松橋好徳さん(29日)



出席報告	佐藤泰子 SAA

会員数	出席数	出席率
40	25	67.57%
出席免除者数	前回訂正	合計出席率
(本日出席1名)	12	100.0%

本日の食事メニュー:幕内弁当

にこにこ BOX 報告 佐藤泰子 SAA

【ご芳志を頂いた方からのコメント】

- ●松橋好徳さん…29年前に、大甕神社前の大 みかクラブで結婚式を挙げました。想い出 の場所が、日立オリジナルパークとして再 生される姿を例会の度に眺めています。
- ●佐藤邦裕さん…花の 2.8.組も 67 歳になって しまいました。健康で好きなことができ る幸せを感じています。
- ●塙宏之さん…明日(9/11)で63歳。とにかく 健康に気を付けて、仕事に趣味に頑張って いきたいと思います。

目標 1.507.000 円

本日のご芳志 7.000 円 トータル 561.000円

幹事報告

菅原光雄 副 SAA

【受信書簡・メール】

- ・2020.9 月ロータリーレート 1 ドル=106 円
- ・ザ・ロータリアン9月号
- ・米山合同セミナー開催案内
- ・高萩 RC 創立 50 周年記念例会兼祝賀会中止の連絡
- ・みなみひまわり通信9月号

新入会員入会式

氏 名 木村昌永 (きむら まさなが) 職業分類 システムエンジニアリング

勤務先 (株)日立産業制御ソリューションズ 総務本部 本部長 役 職

自 宅 日立市

みなさん、こんにちは。木村でございます。



常磐線と吹上通りの間にあります 会社の本社に勤務し、入社以来総務 関係の仕事をしています。みなさん にお詫びをしなければなりません。

前任会員の佐藤は4月に入会しました。主たる 勤務地は東京ですが週の半分は日立に勤務すると 予定していましたので、ロータリークラブの活動 に参加できると思っていました。しかし、新型コ ロナウイルス感染予防対策の関係でどうしても東 京間の移動ができず、この先も見通しがたたない 状態であることから、私と交代することになりま した。たいへん申し訳ございませんでした。私自 身、数年東京で暮らしたことはありますが、生ま れ育ちは日立市の地元っ子であります。大みかに 勤務しておりますので、できるだけ多く参加させ ていただき、微力ではありますがロータリークラ ブの発展に少しでも貢献できればと思っています。 どうぞよろしくお願いいたします。



本日のプログラム

卓話 多賀谷 透さん

『人生100年時代読本』



本日は「人生 100 年時代読本」の 紹介をさせてください。資産運用の 必要性や人生100年時代を迎えるに あたっての考え方を確認していただ く「教本」のようにご使用いただけ

ればと思います。

1.人生 100 年時代の到来

政府の統計によれば、2050年には100歳以上 の人口は53万人と、2015年の6万人から大きく 増加することが推計されています。人口1万人当 たりで見ると、2015年には約5人であったのが、 2050年には約55人と現在の約11 倍になります。 100歳を超えた方は今後もっと身近な存在になる

でしよう。そしてもう一つお伝えしたいことは、 先ほど紹介した平均寿命とはあくまで「平均」で あるということです。現在 65 歳の男性の 4 人に 1 人が 90 歳以上まで生き、65 歳の女性の 4 人に 1 人が 95 歳以上まで生きると予想されています。 人生を 100 年と考えると働いてきた期間と退職 後の期間はほぼ同じ長さで、それぞれおよそ 40 年ずつあるということです。楽しいことが増える 一方で、働いてきた期間と異なり、退職後の期間 は年金が主な収入となります。それでは退職後に はどのような支出が想定できるのでしようか。

2. あなどれない老後の支出

夫婦2人で老後生活を送る上で最低限必要と考 えられている費用は、ひと月あたり平均22万1 千円で、これは標準的な厚生年金の支給額に相当 します。さらにゆとりのある生活を送るには追加 で12万8千円必要と言われており、年間では年 金だけだと約154万円不足すると考えられていま す。「ゆとりのある生活」のための上乗せ額の使途 には、「旅行やレジャー」、「身内との付き合い」、 「趣味や教養」、「耐久財の買い替え」、「子どもや 孫への資金援助」などが挙けられています。また、 老後の大きな心配事としてあけられるものが医療 費です。人生の後半になるほど医療費は劇的に増 加する傾向にあり、50代ではおよそ20万円です が、80代では4倍の80万円を超え、90代では5 倍の100万円を超えてきます。お金の問題に関し てもう一つ忘れてはいけないことがあります。そ れはインフレによる資産の目減りです。

3. インフレによる資産の目減り

インフレ(物価上昇)で資産が目減りするとはどういうことでしようか。モノの値段が上がるということは相対的にお金の価値が下がるということです。インフレが起きた場合、年金の支給額もそれに合わせて上昇すれば影響は相殺されます。しかし、実際は「マクロ経済スライド」という仕組みにより、支給額の上昇は物価上昇分よりも抑えられます。つまり、生活費を年金ではなく自己資金で補わなければならない割合が増えるということです。2004年に年金改革が行われ、保険料の引き上げと年金支給額の引き下けが行われました。

今後も少子高齢化が続く中、年金制度の維持の ため減額が続く可能性は高いと考えられます。

4.人生 100 時代を生きる

それでは人生 100 年時代を生き抜くためには、 どのような資産計画が求められるのでしよう。

重要なポイントは2点あります。まずは健康寿 命を延ばして可能な限り長く働くことです。

長く働けばそれだけ資産寿命の延伸カ堋待でき、100年時代に備えることができます。しかし65歳を超えても働ける環境が現状整っているとは言いがたく、別の方法で人生100年時代に備えることも考えなければいけません。それが2点目の資産寿命の延伸です。ライフステージに合った資産運用によって資産寿命を延ばす必要があります。これまでにご説明したように、老後には急な支出やインフレへの対処が求められますが、適切な資産運用によってどちらの問題へも対応が可能になります。人生100年時代を迎えるにあたって資産寿命の延伸はより重要になることでしよう。

5. 資産寿命を延ばすために

それでは資産寿命を延はすために、ライフステージに対応した資産運用について考えてみましよう。まず、現役時=資産形成時と退職後では運用の目的が異なります。現役時には退職時の資産をできるだけ大きくすることを目的として資産運用を行なうことが求められます。そのためある程度リスクを取って資産を大きく育てていかなければいけません。しかし一度に大きな資産を運用に投じてしまうのはリスクの取りすぎにもつながります。つまり「少額」で「積立」を行いながら運用することがこの世代には適しています。

退職後には築いた資産を少しずつ取り崩していかなければいけません。しかし資産を無計画に取り崩してしまっては資産寿命が100年まで持ちません。そのため、できるだけ資産寿命を延はすために使いながら運用も継続する必要があります。

6.リスクのバランス

それでは現役時、退職後にどのような資産で運用を行なえばよいか考えてみましよう。

株式や債券、現金などさまざまな資産がありますがそれぞれ想定されるリスクに対しての強弱があります。例えば株式は価格変動が大きく、資産を成長させるのには適していますが市場変動リスクに対しては弱い資産です。また債券は市場変動リスクに対しては強い資産ですが、価格変動が小さく資産を成長させるのには適していません。

人生 100 年という長期で考えた場合、どちらの資産も保有しあらゆるリスクに備えておくのが適していると考えられます。投資信託で考えた場合は目標リターン追求型ファンドやバランス型ファンド、保険で考えると「トンチン保険(イタリア人トンチが考案した保険)が適していると言えるのでしよう。

7. 運用のシミュレーション

さまざまな資産に分散して投資を行なうのが人生 100 年時代に適していますが、具体的にはどのように投資を行なえばよいのでしようか。まずは現役時の投資方法ですが、毎月の収入からコッコツ積立投資を行いましよう。ある程度リスクを取れば、少額からの投資でも資産は徐々に増えていきます。

毎月5万円を積み立てて、年率3%のリターンで 運用すると40年後には4,630万円になっているこ とがわかります。全く運用しなかった場合、つまり 年率0%のリターンの場合と比較するとおよそ倍 の資産額になっていることがわかります。

8. 最後にお伝えしたいこと

これまで人生100年時代の到来にともなう問題 点や人生100年時代に必要な資産運用について考 えてきましたが、大事なポイントは 2 点です。1 点目は、人生100年時代はあらゆるお金の問題が 生じる可能性を秘めており、現実味を帯びてきた 今のうちから備えておく必要があるということで す。想定よりも長生きしてしまった時には急な支 出や物価の上昇には対応できません。そういった 可能性を頭に入れて今から準備しておくことが大 切です。 2点目は、人生 100年時代に向けての準 備はライフステージに応じて行なうべきというこ とです。現役時と退職後では 100 年時代への備え 方も異なってきます。自分に適した投資方法を選 んで資産形成を行なっていかなければいけません。 これから続く長い人生をゆとりある幸せなものに するために、今資産形成を考えてみませんか?

閉会点鐘 小泉浩一 会長

★★ 行事の申込受付案内 ★★

◆秋の親睦ゴルフコンペ

10月11日(日)7:52~スタート

◆地域ボランティア・優良従業員表彰式

10月22日(木)12:15~ 美かの 申込みは、例会場受付また事務局まで!! 本日の会場の花 ["]ストレリチア["] 花言葉:気取った恋



9月24日(木)例会12:30 美かの

「 会員卓話 山口彰二さん 」 「 私と RC 平田博之さん 」

同 17:00 「新会員研修会」

編集後記

▼9月10日、約1ヶ月ぶりに例会が再開し、出席 した皆様の顔を見て安心しました。そして、いつの 間にか季節は秋へと移り変わり始めており、日が暮 れると目間の暑さがウソの様な涼しい風が我が家に も届き始め、エアコンなしでも安眠できるようにな りました。政治の世界では安倍さんに替わって菅さ んが自民党の総裁に選出されました。数日後の国会 において総理大臣に選出される予定です。今後は、 新型コロナウィルスと景気浮揚の対策に万全を期し てほしいものです。我々一般市民は、検温、マスク 着用、消毒という新しい日常に対応して、穏やかな 日々が送れるように努めていきましょう。▼話は変 わりますが、大甕駅西口の一部未開通であった歩道 が9月14日から歩行が可能となりました。大みか 町6丁目及び森山町の小学生は、今まで車道の跨線 橋下の横断歩道まで迂回して通学していましたが、 14 日から歩道を通ってキリスト教学園正門前の横 断歩道を渡って通学することが出来るようになり、 通学時の交通事故の危険が大幅に減少しました。土 日祝日もいとわず工事を進めて下さった工事現場の 皆様に感謝しております。▼今後は、クラブの夜間 例会や情報集会が再開される日を心待ちにしながら 過ごしていきたいと思います。▼最後に、今も新型 コロナウィルスの対応に日々努めておられる、医療 施設の従事者の皆様、介護施設の従事者の皆様に心 よりありがとうの感謝の気持ちを伝えたいと思いま す。(す)

発刊:日立港ロータリークラブ(翌例会日)

編集:会報・雑誌委員会

鈴木崇久 松橋好徳 糸賀正俊 山口憲生 中野紀子(事務局)

URL: http://hitachi-ko-rc.blue.coocan.jp

E-mail: hitachi-ko-rc@nifty.com